



Encinas: los 5 jóvenes muertos en Tamaulipas “fueron ejecutados”

ALMA E. MUÑOZ Y
ENRIQUE MENDEZ

Los cinco jóvenes que en febrero perdieron la vida en Nuevo Laredo, Tamaulipas, a causa de los disparos de elementos del Ejército “fueron ejecutados; no se trató de un enfrentamiento”, aseguró el subsecretario de **Derechos Humanos**, Población y Migración de la Secretaría de Gobernación, Alejandro Encinas.

En entrevista en la Cámara de Diputados, pidió esperar la investigación que propuso el secretario de la Defensa Nacional, Luis Crescencio Sandoval, a la **Comisión Nacional de Derechos Humanos** sobre lo ocurrido, pero, “independientemente de quiénes eran, fueron ejecutados y esperamos que venga la conclusión de las pesquisas de la **CNDH** para dar cuenta de lo que pasó”.

Sostuvo que evidentemente “hay elementos para acreditar que los jóvenes no iban armados ni hubo enfrentamiento”.

Cuestionado sobre la responsabilidad de militares, subrayó que “quien infringe la ley y comete delitos, debe asumir su responsabilidad”.

La responsabilidad de la cadena de mando

Alejandro Encinas consideró que la investigación “debe abordar no solamente la responsabilidad de los elementos de las fuerzas armadas, sino también a la cadena de mando en este operativo”.

En otro tema, informó que “ya está entregada toda la información que fue requerida” por Israel para establecer un acuerdo para la posible extradición de Tomás Zerón, ex titular de la Agencia de Investigación Criminal, acusado de encubrir la desaparición de los 43 estudiantes de Ayotzinapa.

Resaltó que el presidente Andrés Manuel López Obrador ha enviado misivas al mandatario de Israel y “consideramos que hay buena disposición, eco, a la solicitud que se está realizando formalmente”. Esperamos “en las próximas semanas empiece el proceso de interacción de la FGR, a través de la unidad especial, con la autoridad judicial de Israel”.

El subsecretario también habló del incremento en las solicitudes de refugio. Reiteró que, de 13 mil 200 solicitudes al inicio de esta administración, “hoy estamos atendiendo más de 130 mil anuales, de 118 nacionalidades”.